
Restituiamo Valera all'agricoltura ‐ agricoltori 

Un primo esempio per tutto il Cantone! 

Guardandosi attorno e vedendo come è stato urbanizzato il nostro Cantone, viene da chiedersi : è nostra la 

terra, da farne quello che vogliamo? Secondo noi la risposta è no. Come l’abbiamo trovata quando siamo 

nati la lasceremo a chi verrà dopo di noi ed è dunque nostra responsabilità  mantenerla fertile e 

incontaminata in modo che i nostri figli e nipoti possano goderne come abbiamo potuto fare noi. 

Ricordo il passaggio di una vecchia canzone: “... la casa è di chi l’abita, la terra di chi la lavora…”  . È vero, ci 

sentiamo un po’ padroni, ma  se noi agricoltori siamo veramente responsabili della coltivazione dei terreni 

agricoli, dobbiamo anche impegnarci per conservarli e difenderli dalle pressioni edificatorie . In Ticino si 

può vedere come, negli ultimi trent’anni, le superfici agricole siano diminuite ad un ritmo di molto 

superiore a qualsiasi altro Cantone svizzero. Si è oltretutto costruito in modo disordinato, confuso e 

irrazionale dimostrando una totale mancanza di rispetto nei confronti delle prossime generazioni. Questo si 

chiama egoismo ma anche scarsa lungimiranza! 

Tutti riconoscono l’importanza dell’agricoltura  per l’approvvigionamento alimentare con prodotti genuini e 

a chilometro zero,  per la cura del paesaggio,  per la nostra qualità di vita,  per un turismo indispensabile 

alla nostra economia,  per il mantenimento della biodiversità e della garanzia che gli allevamenti siano 

rispettosi degli animali; insomma , come diceva un vecchio slogan dell’Unione svizzera dei contadini 

l’agricoltura serve a tutti . 

Fortunatamente da più parti stanno arrivando ora segnali  che indicano un mutamento di tendenza  

senz’altro auspicabile ma che deve però concretizzarsi il più in fretta possibile. Per questi motivi, noi 

agricoltori del  Mendrisiotto, abbiamo deciso di lanciare una raccolta di firme indirizzata alle autorità 

cantonali, per segnalare la necessità di un cambiamento a cominciare dalla volontà di poter gestire in 

futuro i terreni della zona Valera situati nei comuni di Mendrisio e Ligornetto. 

È solo un primo passo,  l’inizio di un dialogo poiché noi agricoltori, in passato,  siamo stati troppo silenziosi e 

quindi “complici “ di un degrado cui ora dobbiamo contribuire a porre rimedio. 

Evidentemente il successo di una petizione è legato al numero di firme che si riescono a raccogliere. Un 

invito quindi a tutti a firmare, ma anche a far firmare chi ha occhi per vedere . È importante! 


